

Contribución al estudio de la Prehistoria local

NUEVOS HALLAZGOS EN EL BOUSARENYS



Cova d'en Daina, Romanyà.—Puerta que separa la cámara del corredor. Fué colocada hace poco por un grupo de beneméritos guixolenses, tal como dió a conocer desde estas mismas páginas nuestro colaborador Luis Esteva.

Resumen Anterior.— *Este dolmen fué dado a conocer en una breve noticia por el Sr. Cazorro. 1912.*

D. Augusto Casas publicó su descripción con un plano en Ciutat Nova de esta ciudad, correspondiente al 25 diciembre 1917.

D. A. Klaebisch lo excavó en 1918. Los hallazgos más interesantes fueron: Restos humanos; dos fragmentos de vasos campaniformes y un vaso esférico; una punta de flecha de sílex en forma de hoja de laurel, muy bien retocada; una plaquita de piedra (19 x 7'3 cm.); diez hojas de cuchillo de sílex. El Sr. Klaebisch facilitó la planta y dió noticia de los hallazgos al Sr. Obermayer, quien dió cuenta de ellos en El dolmen de Matarrubilla y al Dr. Pericot, que los publicó con la planta y fotografías de los objetos en La galería cubierta de Santa Cristina d'Aro.

Nuestra aportación.— *Durante los últimos tiempos, con la colaboración entusiasta de Ricardo Pla y otros amigos entre los cuales he de citar a Vicente Ferrer que halló una de las puntas de flecha, procedimos a explorar nuevamente el dolmen. Después de haber colocado en su posición inicial la gran losa de cubierta que estaba caída, vaciamos y cribamos la tierra del interior de la cámara. Producto de este trabajo largo y paciente son los hallazgos que paso a detallar:*

Piezas de collar.— *Una cuenta de forma irregular de 5 mm. medida máxima; un fragmento de colgante de unos 6 mm. idem y otra cuenta cilíndrica irregular algo aplanada de 4 y 4'5 mm. diámetro. La altura de estas piezas varía de 1 a 2 mm. y son de una piedra verde traslúcida, semejante a la furquesa y conoci-*

da con el nombre de calais o calaita. Venía a ser como el material de lujo de los adornos eneolíticos. Ninguna de estas piezas tiene el agujero cilíndrico como las grises de que hablaré seguidamente, sino que los tres fueron obtenidos por la rotación de un objeto que fué aplicado por un lado y después por el otro. En su consecuencia, el interior afecta la forma bicónica con la base más estrecha en el interior, pues mientras el diámetro del agujero tiene en el exterior unos 3 mm., en la parte central solamente es de uno.

Cuatro cuentas cilíndricas de unos 3 mm. de diámetro y 1'5 - 2'5 - 3 y 3 mm. de altura respectivamente; seis cuentas también cilíndricas cuyo diámetro varía desde 4'5 a 7'5 mm. y con alturas desde 2 a 5 mm. Maravilla la perfección de las cuatro diminutas piezas citadas en primer lugar que exigían una elaboración difícilísima por lo que el Dr. Pericot cree que debían ser traídas de centros de fabricación mejor dotados que los talleres de los indígenas: concretamente, del Oriente del Mediterráneo. Las diez piezas son de una piedra gris, probablemente esteatita y muy pulimentadas. Las cuatro primeras son perfectamente cilíndricas; las otras tienen más o menos pronunciada la forma de barril. El agujero es, en todas, cilíndrico.

Puntas de flecha de sílex.—

Cuatro fueron las halladas.

La primera de la fotografía es incompleta y debía ser semejan-

SALL, paquete verde, lava toda clase de tejidos así como también lozas, cuartos de baño, suelos y metales